

Fecha 09.08.2018	Sección Ciudad	Página 1
---------------------	-------------------	-------------

Evalúa Senado 468 inmuebles

# Aconsejan reforzar escuelas tras sismo

Urge el Instituto Belisario Domínguez remediar la falta de mantenimiento

VÍCTOR JUÁREZ

Un estudio del Senado de la República a 468 escuelas de nivel básico en la Ciudad revela que todas requieren mantenimiento, ya que presentaban algún daño desde antes del sismo del 19 de septiembre.

De los 2 mil 800 planteles públicos en la CDMX, la muestra arroja que 28 necesitan rehabilitación total, otros 119 requieren mantenimiento mayor y 321 mantenimiento ordinario.

De acuerdo con un análisis

recuperado por la Cámara alta en el estudio "Sismos 2017: Diagnósticos y propuestas para la reconstrucción", estos desperfectos en la infraestructura escolar ya habían sido detectados por el Instituto para la Seguridad de las Construcciones (ISC) de la CDMX.

El documento elaborado por el Instituto Belisario Domínguez plantea estrategias para la reconstrucción de las ciudades y comunidades afectadas por los sismos de septiembre.

En el estudio se retoman datos emitidos, a petición del Senado, por el Instituto para la Seguridad de las Construcciones en octubre de 2017, que ya advertían serias deficiencias en los inmuebles

escolares.

"En términos generales, las escuelas requieren mantenimiento urgente, pues la falta de este ha llegado a dañar los elementos estructurales y por consiguiente se ha afectado la estabilidad de los edificios escolares", indica el reporte.

No obstante, la conclusión del análisis era procurar dar el mayor mantenimiento posible a los planteles capitalinos.

"Tanto la Secretaría de Educación de la CDMX como la federal consideran importante las recomendaciones realizadas en los dictámenes del ISC, por lo mismo, se avocan a solventar los daños o anomalías que se reportan", indica el documento.



Fecha <b>09.08.2018</b>	Sección <b>Ciudad</b>	Página <b>1</b>
----------------------------	--------------------------	--------------------

Pese a este diagnóstico, peticiones para rehabilitar planteles con daño pasaron desapercibidas por la autoridad federal desde mediados de 2017, como ocurrió en algunas escuelas ubicadas en la Delegación Cuauhtémoc, principalmente en el Centro Histórico.

Tal es el caso de la Primaria Licenciado Miguel Serrano, ubicada en la Calle Belisario Domínguez, que en julio del año pasado sufrió la caída de los techos del área de baños y no ha sido rehabilitada.

El estudio del Senado

concluye que la seguridad de los planteles escolares y la cultura de protección civil al interior de estos debe reforzarse para preparar a la comunidad escolar ante la perspectiva de catástrofes naturales como el 19S.

De acuerdo con el Gobierno de la CDMX, de los casi 3 mil centros escolares, mil 900 resultaron con algún tipo de afectación, 9 de ellos con daños graves y 750 con daños moderados y severos.

#### *Estudio del Senado de la República*

“Una política de prevención no solamente se ocupa de la reacción de las personas frente a fenómenos potencialmente destructivos, sino de crear las condiciones materiales para evitar desastres y mitigar los daños”.